
 

STADT HAMELN Hameln, 14.12.2022 

Ortsrat Klein Berkel 

 

 

Protokoll Nr. 5/2022  

über die öffentliche Sitzung des Ortsrates Klein Berkel 

am Donnerstag, 24. November 2022 

im Freizeitheim Klein Berkel, 31789 Hameln 

 

 

Verteiler: 

 

Mitglieder des Ortsrates 

 

Bürgermeisterin Echtermann 

Beigeordneter Binder (SPD-Fraktion) 

Ratsherr Lönnecker (SPD-Fraktion) 

Beigeordneter Brüggemann (CDU-Fraktion) 

Ratsfrau Albrecht (CDU-Fraktion) 

Ratsherr Sander (CDU-Fraktion) 

Ratsfrau Dreisvogt (Fraktion Grüne) 

Beigeordneter Mackenthun (Fraktion Grüne) 

 

Beigeordneter Wester-Hilpert (Fraktion Grüne) 

Ratsherr Habenicht (FDP-Fraktion) 

Ratsherr Güsgen (FDP-Fraktion) 

Ratsherr Zemlin (FDP-Fraktion) 

Ratsherr Campe (Fraktion Frischer Wind/DU) 

Ratsherr Pfisterer (Fraktion Frischer Wind/DU) 

Ratsherr Volker (AfD) 

 

 

 

Geschäftsstelle SPD-Fraktion 

Geschäftsstelle CDU- Fraktion 

Geschäftsstelle DIE GRÜNEN 

Geschäftsstelle FDP-Fraktion 

Geschäftsstelle Fraktion Frischer Wind/DU 

 

OB Griese 

EStR Aden 

StR‘in Harms 

RPA 

GB 

PR 

Ref. OB 

FB 1 

Abteilung 11 

Abteilung 14 

Abteilung 16 

FB 2 

FB 3 

FB 4 

FB 5 

FB 6 

 

 



 

Anwesend waren: 

 
Ortsbürgermeister 
Herr Petersilie   

 
Stellv. Ortsbürgermeister 
Herr Mackenthun   

 
Ortsratsmitglied 
Frau Bode-Wißmann   

Frau Heise   

Herr Limberg   

Herr Meyer-Bergmann   

Herr Redeker   

Frau Schenk   

Frau Wehrhahn   

 
Es fehlte entschuldigt 
Herr Güsgen   

 
Protokollführung 
Frau Hermes (AL 11)   

 

 

 

Beginn: 19:00 Uhr 

Ende: 19:45 Uhr 
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Vor Eintritt in die Tagesordnung fand eine kurze Einwohnerfragestunde statt. Auf Wunsch der 

Besuchenden wurde eine weitere Einwohnerfragestunde nach der Sitzung durchgeführt, diese 

dauerte von 19:45 Uhr bis 19:55 Uhr. 

 

Die Ordnungsmäßigkeit der Einladung und die Beschlussfähigkeit des Ortsrates wurden festge-

stellt. 

 

TOP Beratungsgegenstand Vorl.-Nr. 

   

1 

 

Genehmigung des Protokolls Nr. 4 vom 22.09.2022 

 

Das Protokoll wurde bei drei Enthaltungen wegen Nichtteilnahme 
genehmigt. 
 

 

 

2 

 

Umgestaltung der Adolf-Redeker-Straße, Auswahl der Bepflan-

zung 

 

Herr Petersilie berichtete von der geplanten Umgestaltung der 
Adolf-Redeker-Straße. Er war von der Verwaltung um eine Meinung 
des Ortsrates gebeten worden, welche Baumarten bevorzugt ge-
pflanzt werden sollten. Zur Auswahl stünden Zierkirsche, Felsenbir-
ne, Ginkgo und Zierapfel. 
 
Nach der Bitte von Herrn Mackenthun, heimische Baumarten zu 
pflanzen, wurden vom Ortsrat die Arten Zierkirsche und Felsenbirne 
einhellig bevorzugt. 
 
Herr Mackenthun bat darum, die entsprechenden Planungen im 
Ortsrat vorzustellen. 
                                                                                            - Abt. 53 – 
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Jahresplanung Veranstaltungen 2023 

 

Herr Petersilie stellte fest, die für 2022 geplanten Vorhaben seien 
nicht durchgeführt worden, nun sollen Planungen für 2023 erfolgen. 
 
Herr Meyer-Bergmann machte den Vorschlag, die Planungen von 
2022 nun für 2023 zu übernehmen, dabei sollten noch die größeren 
Veranstaltungen wie das Dorffest und das Kinderfest hinzugefügt 
werden. Konkretere Planungen könnten dann in die nächste Orts-
ratssitzung verschoben werden. 
 
Der Ortsrat zeigte sich mit diesem Vorschlag einverstanden. 
  

 

 

4 

 

Übertragung der Restmittel nach 2023 

 

Herr Petersilie teilte mit, dass noch rund 11.300 Euro an Mitteln in 
2022 vorhanden seien, 1.000 Euro davon seien verplant, nur 6.300 
Euro davon könnte in 2023 übertragen werden und dies müsse mit 
konkreten Maßnahmen begründet werden.  
 
Frau Bode-Wißmann schlug vor, an der Grundschule einen Fonds 
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TOP Beratungsgegenstand Vorl.-Nr. 

   

einzurichten, um Kindern, die sich z. B. keine Bastelmaterialien leis-
ten könnten, zu unterstützen. 
 
 
Herr Meyer-Bergmann schlug vor, zusätzlich zu den bereits einge-
planten 1.792 Euro weitere 4.000 Euro für die Grundschule vorzu-
sehen (Förderverein), die restlichen Mittel sollten den örtlichen Ver-
einen zugutekommen, die Kinder- und Jugendarbeit machen. Die 
genaue Verteilung könnte in einem interfraktionellen Gespräch fest-
gelegt werden, so dass die übertragbare Summe genutzt werde. 
 
Der Ortsrat beschloss dieses Vorgehen einstimmig.         – Abt. 14 - 
 

5 

 

Sachstand BPlan 552 Hummebogen, Bericht der Verwaltung 

 

Herr Petersilie verlas die Stellungnahme der Verwaltung, Abt. 41 / 
Stadtentwicklung und Planung, die dem Protokoll als Anlage beige-
fügt ist. 
 
Der nächste Verfahrensschritt sei demnach der Satzungsbeschluss, 
diese Vorlage werde dann auch im Ortsrat behandelt.       - Abt. 41 - 
 

 

 

6 

 

Sachstand Neubau Feuerwehrhaus Klein Berkel, Bericht der 

Verwaltung 

 

Herr Petersilie verlas die Stellungnahme der Verwaltung, Abt. 45 / 
Zentrale Gebäudewirtschaft, die dem Protokoll als Anlage beigefügt 
ist. 
 
Herr Meyer-Bergmann betonte, die Reihenfolge der Bauvorhaben 
für die Feuerwehren stehe fest. In Tündern werde zzt. gebaut und in 
Klein Berkel der Altbau auf dem Planungsgelände abgerissen, er 
gehe davon aus, dass dieses Thema in den entsprechenden Aus-
schüssen noch weiter erörtert werde.                                - Abt. 45 - 
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Mitteilungen des Ortsbürgermeisters 

 

Herr Petersilie teilte folgendes mit: 
 

a) Die Talstraße soll ab 01.12.2022 wieder für den Durch-
gangsverkehr frei sein. 
 

b) Laut Verbandsversammlung des Wasserbeschaffungsver-
bandes soll mit der Beschaffung von Notstromaggregaten 
begonnen werden. 
 

c) Es gibt zzt. keine städtische Betreuung der Jugendhütte. 
 

d) Der Glühweinabend soll am 16.12.2022 stattfinden. 
 

e) Für den 20.01.2023 ist ein Treffen der Vereinsvorsitzenden 
geplant. 
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TOP Beratungsgegenstand Vorl.-Nr. 

   

 
f) Für die Sitzungen des Ortsrates Klein Berkel sind für 2023 

noch keine der üblichen vier Termine festgelegt. 

8 

 

Anfragen und Mitteilungen der Ortsratsmitglieder 

 

a) Frau Heise berichtete von einem Gespräch mit Herrn Bertu-
leit, Abt. 63 / Familie und Soziales, nach dessen Aussage 
die Jugendarbeit quasi brachliege. Da aber vor geraumer 
Zeit gegenüber dem Ortsrat Zusagen hinsichtlich der Ju-
gendarbeit in Klein Berkel gemacht worden waren, bittet 
Frau Heise nun um konkrete Auskunft zur derzeitigen Situa-
tion und zu weiteren Planungen. 
 
Herr Meyer-Bergmann bestätigte, dass vor fünf Jahren eine 
Vereinbarung mit Herrn Himler und Herrn Bertuleit von der 
Stadt Hameln zur Jugendarbeit getroffen worden sei, diese 
jetzt stillschweigend einzustellen gehe nicht. Es müsse jetzt 
dringend ein Gespräch dazu erfolgen.                  - Abt. 63 - 
 

b) Frau Schenk fragte nach dem Ausbau des Glasfasernetzes 
in Klein Berkel und wollte wissen, wo die Klein Berkeler In-
formationen dazu erhalten könnten.                      - RefOB - 
 

c) Herr Limberg fragte nach der Weihnachtsbaumbeleuchtung 
für Klein Berkel. 
Herr Petersilie teilte mit, diese werde gerade (kostenlos) 
überprüft und ggf. (kostenpflichtig) repariert, sie hinge bereits 
am Baum und sei an die Straßenbeleuchtung angeschlos-
sen. 
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Mitteilungen der Verwaltung 

 

Es gab keine weiteren Mitteilungen. 

 

 

 

 

 

gez. Petersilie        gez. Hermes 

 

Ortsbürgermeister  Protokollführung 

 


